


**Julio Faesler**

Exembajador de México en la India

juliofelipefaesler@yahoo.com

## Momento para prever el 2027

El que el gobierno proponga reducir a 300 el número de diputados, responde, por otra parte, a la clara intención de Morena de contar con una Cámara de Diputados sólidamente integrada por sus miembros y de sus partidos satélite, excluyendo a los partidos de oposición. Se elimina la posibilidad de una composición variada que constituye la base de un legislativo democrático.

**E**l grado de descomposición a que ha llegado el gobierno de la 4T no tiene parangón en la historia. La caída que se registra en cada uno de los sectores críticos del país demuestra lo negativo que resultó encomendar los destinos del país a Morena, que se ha valido de su posición para afianzarse en el poder, anulando a su paso todos los equilibrios previstos en la Constitución.

El dominio y el poder que ejerce la señora Presidenta tiene por misión continuar el programa de López Obrador hasta la pérdida de todo atisbo de libertad para el ciudadano. Es inútil especular sobre los efectos del mencionado propósito que es dejar a un lado las posibilidades de dignificar la vida cotidiana del ciudadano común que en la actualidad se encuentra privado de su participación en las decisiones de gobierno en todos sus niveles.

Los hechos del primer año de gobierno de Claudia Sheinbaum confirman la intención anterior. Abusos de toda índole han caracterizado el régimen. Haciendo a un lado la terrible inseguridad que desató la irresponsable decisión de López Obrador de no emplear las armas del Estado para contener la violencia, provocó el crecimiento sin control de todo género de mafias, algunas de ellas poderosas y extendidas por todo el mundo.

Los daños en la economía nacional bien pueden ser permanentes. El escandaloso huachicol fiscal (550 mil millones de dólares), es el mayor de todos los fraudes que deja empedregada la Estafa Maestra (siete mil millones de pesos) y el de Segalmex (15 mil millones).



Las obras de infraestructura mucho más costosas que lo presupuestado colman también los registros de la administración pasada. El Tren Maya excedió 3.3 veces lo presupuestado, al igual que la refinería Dos Bocas. A estas cuentas habría que añadir los 300 mil millones de dólares que el Estado sufrió en 2018 por la cancelación del aeropuerto de Texcoco.

**Es necesario identificar a los ciudadanos independientes que desean competir por la Cámara baja.**

Al lado de lo anterior, los programas sociales, de acuerdo con la Presidenta, totalizan 836 millones de pesos para el presente año. Estos programas complementan las partidas por ejemplo, de salud y educación. Existen, además, apoyos para la población de mayor edad, los discapacitados, las madres solteras y los becarios, entre otros. Está prevista la llamada renta universal vigente en algunos países. Es pertinente observar que los programas de apoyo social son un complemento de las partidas propias de cada sector. Una comunidad requerirá más apoyos de beneficencia, mientras menos productiva sea en términos de producción de artículos y servicios. El que estos programas sean importantes para alcanzar niveles de bienestar de la comunidad indica la debilidad productiva de la sociedad incapaz de sostenerse a sí misma con su actividad propia.

Todos los hechos antes mencionados señalan el propósito prever en un nuevo sexenio de que no se repita el caso del infausto manejo oficial de los presupuestos prolongando más allá de este sexenio los propósitos de la 4T.

El que el gobierno proponga reducir a 300 el número de diputados, responde, por otra parte, a la clara intención de Morena de contar con una Cámara de Diputados sólidamente integrada por sus miembros y de sus partidos satélite, excluyendo a los partidos de oposición. Se elimina la posibilidad de una composición variada que constituye la base

de un Legislativo auténticamente democrático.



Por las razones expuestas, es necesario comenzar, desde ahora, a identificar a los ciudadanos independientes que desean competir como candidatos a la Cámara baja para el periodo del 2027-30. Es un hecho que las campañas de candidatos que no forman parte de la familia 4T encontrarán su lucha más ardua, donde han sido enormemente recortados los recursos para defender la limpieza de las elecciones.

Hay que fortalecer el ánimo de los que desean el regreso de la democracia. De ellos depende la firmeza y la futura prosperidad de la nación.